
F r a g e s t u n d e 
Gemeinderatssitzung am 23. Jänner 2014 

 
Ftl. Zl Fraktion Gemeinderat/rätin Fragetext Stadtsenatsreferent/in 

 
1 

 
FPÖ 

 
GR.in Andrea-Michaela 
Schartel 

 
Wohnungen für Pendler 
 
Welche rechtlichen Schritte sind innerhalb Ihrer 
Ressortzuständigkeit angedacht, um dieses Projekt durchführen 
und um rechtlichen Missbrauch ausschließen zu können? 

 
StR.in Elke Kahr 

 
2 

 
Grüne 

 
GR. Karl Dreisiebner 

 
Veröffentlichung der Machbarkeitsstudie für die sogenannte 
Murgondel 
 
Bist du bereit, die von der Holding Graz GmbH in Auftrag 
gegebene Machbarkeitsstudie für die sogenannte Murgondel in 
der nun vorliegenden aktuellsten Variante – also jener Version, 
auf die sich die Kleine Zeitung etwa am 8.1. d. J. bezogen hat, 
mit einer Länge von 6,2 Kilometer und einem geschätzten 
Kostenpunkt von 90 Millionen Euro – der Öffentlichkeit, das 
heißt, sowohl den Mitgliedern des Gemeinderates als auch der 
mit Sicherheit interessierten Grazer Bevölkerung, in geeigneter 
Form zur Verfügung zu stellen? 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
3 

 
Piraten- 
partei 

 
GR. Philip Pacanda 

 
Lawful Interception 
 
In wie vielen Fällen haben welche Stellen bei der Holding Graz 
bzw. dem Haus Graz auf welcher rechtlicher Basis Einsicht in die 
Videoaufzeichnungen verlangt und welche Einsichtnahmen 
wurden gewährt bzw. verweigert? 

 
StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 



 
4 

 
ÖVP 

 
GR. Thomas Rajakovics 

 
Sperrmüllablagerungen auf den Gehsteigen rund um das 
Projekt „BAN“ 
 
Was werden Sie als Auftraggeberin für das Projekt „BAN“ 
unternehmen, damit diese Situation für die Bewohnerinnen 
und Bewohner der Idlhofgasse bzw. Ungergasse endlich gelöst 
wird? 

 
Bgm.-Stv.in Mag.a Dr.in 
Martina Schröck 
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KPÖ 

 
GR. Robert Krotzer 

 
Eintrittspreise in öffentlichen Bädern der Stadt Graz 
 
Inwiefern werden Sie mit der Holding Graz Gespräche 
aufnehmen, um in Zukunft günstigere Eintrittspreise für die 
Bevölkerung in den öffentlichen Bädern der Stadt zu 
gewährleisten? 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 

 
6 

 
SPÖ 

 
GR.in Mag.a Alexandra Marak--
Fischer 

 
Anspruch Gemeindewohnung nach Aufenthalt im Frauenhaus 
 
Warum ist es in den vergangenen Jahren trotz dieser 
nachweislich schwierigen Situation der betroffenen Frauen kein 
einziges Mal möglich gewesen, dass eine Frau direkt nach den 
sechs Monaten Aufenthalt im Frauenhaus in eine 
Gemeindewohnung ziehen konnte? 

 
StR.in Elke Kahr 
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Grüne 

 
GR.in Mag.a Andrea Pavlovec-
Meixner 

 
“Baum-Sanierungen” und Parkpflegewerk 
 
Sind Sie bereit, vor ausführlicher Diskussion und Beschluss des 
Parkpflegewerks auf – nicht durch “Gefahr in Verzug” 
notwendige – Baumfällungen zu verzichten? 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 
(vertreten durch StR.  
Dipl.-Ing. Dr. Gerhard Rüsch) 
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ÖVP 

 
GR. Stefan Haberler 

 
Umweltverschmutzung 
 
Wie gedenken Sie, diese Verschmutzung in den Griff zu 
bekommen? 

 
StR.in Lisa Rücker 
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SPÖ 

 
GR.in Karin Katholnig 

 
Gemeindewohnung – Abtretungserklärung Kaution 
 
Wäre es möglich, beim Ansuchen um eine Gemeindewohnung 
eine Abtretungserklärung von den Ansuchenden einzufordern? 
Das heißt, dass der Kautionsbetrag bei Zuweisung in eine 
Gemeindewohnung direkt vom Vermieter 
rücküberwiesen/eingefordert wird. 

 
StR.in Elke Kahr 
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Grüne 

 
GR.in Mag.a Astrid Polz-
Watzenig 

 
Kulturstandort Postgarage 
 
Wie können Sie als zuständiger Referent für Stadtentwicklung 
sicherstellen, dass die Zukunft des für Graz unverzichtbaren 
Kultur- und Veranstaltungszentrums Postgarage durch mögliche 
private Planungs- und Verwertungsinteressen im Bereich 
Rösselmühlgasse und Postgarage nicht gefährdet wird? 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 
(vertreten durch StR.  
Dipl.-Ing. Dr. Gerhard Rüsch) 
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SPÖ 

 
GR.in Mag.a Susanne Bauer 

 
Liegenschaften für sozialen bzw. kommunalen Wohnbau 
 
Wie viele Liegenschaften, in welchen Grazer Bezirken, mit 
welcher Wohnungsanzahl sind mit dem heutigen Tag für eine 
Ausweitung des Gemeindewohnungsangebotes durch Ankauf 
oder Bereitstellung an eine Wohnbaugenossenschaft gesichert? 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 
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Grüne 

 
GR. Dr. Gerhard Wohlfahrt 

 
Umstellung der Busflotte der Holding Graz Linien auf neue 
schadstoffarme Busse 
 
Was werden Sie unternehmen, damit die Umstellung der Bus-
Flotte der Holding Graz Linien auf neue schadstoffarme Busse – 
so wie im Verkehrsfinanzierungsvertrag vorgesehen – 
fortgesetzt wird und wie gedenken Sie die dafür benötigten 
Finanzmittel sicherzustellen? 

 
StR. Mag. (FH) Mario 
Eustacchio 

 
13 

 
SPÖ 

 
GR. Michael Grossmann 

 
Nelson-Mandela-Platz/Allee; Stand der Realisierung 
 
Wie ist der Stand der Realisierung betreffend die Benennung 
eines Platzes/einer Allee im Umfeld der Universität Graz nach 
Nelson Mandela? 
 

 
Bgm. Mag. Siegfried Nagl 

 
14 

 
Grüne 

 
GR.in Mag.a Daniela Grabe 

 
Maßnahmen Datenschutz im Zusammenhang mit Einführung 
der Smartmeter 
 
Welche Maßnahmen (inklusive Bericht) wurden seitens der 
Energie Graz getroffen, um die Anfang 2013 im 
Beteiligungsausschuss diskutierte Datenschutzproblematik bei 
der Einführung der sogenannten Smartmeter angemessen zu 
berücksichtigen? 
 

 
StR. Dipl.-Ing. Dr. Gerhard 
Rüsch 
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